



操法競技

大会には、全国から出場隊や応援者など六、〇〇〇人以上が集まり、秋晴れの絶好のコンディションのもと、盛大に開催されました。大会はこれまで首都圏で開催されていましたが、今回は、

平成十八年十月十九日（木）に兵庫県立広域防災センター（主催 財団法人日本消防協会）が開催されました。

阪神・淡路大震災から十年を経過した後、初めて開催される大会であることから、初の地方開催として兵庫県で開かれました。

大会は、出場隊の入場行進に始まり、日消旗入場、日本消防協会副会長による開会宣言、国

旗掲揚、前回大会優勝隊からの優勝旗返還が行われました。続いて、片山日本消防協会会长から挨拶のあと、大野総務副大臣（内閣総理大臣代理）、高部消防庁長官、関口全国消防長会会長から歓迎の辞がありました。その後、審査長（消防大学校長）から競技上の注意、選手を代表して広島県福山市消防団の選手による選手宣誓が行われ、開会式は終了しました。

操法競技には各都道府県代表として、ポンプ車の部二四隊、小型ポンプの部三隊が出場し、熱戦が繰り広げられました。競技では、選手の見事に訓練された動きに全国から集まつた応援者から、大きな声援と拍手が沸き起こっていました。

兵庫県からは神河町消防団が小型ポンプの部に出場しました。神河町消防団は前回大会に合併前の神崎町消防団としてポンプ車の部に出場して準優勝に輝いており、今回も日頃の練習の成果を遺憾なく発揮され、見事な操法を披露していました。

全ての競技が終了後、審査結果が発表されるまでの間、神戸

消防音楽隊による演奏が行われました。その後、審査長から表彰式ではポンプ車、小型ポンプの部とも優勝隊には消防庁長官表彰と日本消防協会会長表彰が、準優勝・優良賞隊には日本消防協会会長表彰が授与されました。

表彰式終了後、引き続き閉会式が行われ、関山兵庫県消防協会会長による万歳三唱、国旗降納、日本消防協会副会長による閉会宣言があり、全ての日程を終了しました。

大会の運営にあたり、県内の各消防本部及び各消防団の方々に多大なご協力をいただき、無事に大会を終えることができました。ご協力いただき誠にありがとうございました。

大会の開催に併せて、阪神・淡路大震災で全国から寄せられた支援への感謝の意を全国に発信するとともに、全国の消防関係者や県民の交流の場となるよう、兵庫県が中心となつて様々な関連行事が開催されました。大会前日（十八日）には大会の前夜祭として、新神戸オリエンタルホテルで「激励交流会」が開催されました。出場選手を激励するとともに、全国の消防関係者が交流する場として行なわれ、各都道府県出場選手や激励交流会には、各界からの著名人有志のボランティアにより結成された「消防応援団（代表

世話人 大沢啓二氏）」や応援ゲストの方々に出席いただき、出場選手に対して力強い激励のコメントをいただきました。

大会当日（十九日）には、「物産展（物と心の交流広場）」「防災グッズ展」等の関連行事が行われました。

「物産展（物と心の交流広場）」は大会会場である広域防災センターで行われ、のこぎり等の金物、焼栗や和菓子等の食品、まい、漆器類等、県内外の消防団員による生産物や県内の特産品を集めて販売されました。

「防災グッズ展」は陸上競技場南側通路で行われ、消防用ホース、住宅用スプリンクラー、住宅用火災警報器等、消防防災機器・グッズが展示されました。

その他、陸上競技場にある備蓄施設の公開を行なうとともに、「復興の歩み展」として大震災からの復旧・復興のパネル展示、再構築した兵庫の防災体制のパネル展示を行いました。また、実大三次元震動破壊実験施設「エーディフェンス」の見学も行われ、約五〇〇人の方々が見学に訪れました。

大会翌日（二〇日）には、震災から創造的復興を成し遂げようとする兵庫県の姿を見てもらおうと、「防災研修」が行われました。全国の消防関係者六〇〇人以上が参加し、北淡震災記念公園、人と防災未来センターなどの震災関連施設等を見学していました。

こうして全国消防操法大会に併せて実施した関連行事にも全国から多くの方々にご参加いたしました。

なお、物産展に出展した赤穂市消防団から物産展での収益を兵庫県消防協会へ寄付（五〇、〇三八円）がありました。この場をお借りしてお礼申し上げます。

（小）

（大）

（中）

（上）

（下）

（左）

（右）

（前）

（後）

（左）

熱い一日が始まり



出場隊整列



出場隊入場行進



第20回



ホース撤収・排水作業・受付業務等に県下消防団員の
皆様にご協力いただきました



大会会場風景



神戸市消防音楽隊による演奏

長い一日が
終わつた
感動を残しながら

兵庫県消防協会関山会長の
発声により万歳三唱



神河町消防団が小型ポンプの部に出場しました



神河町消防団の皆様 準優勝おめでとうございます



神河町消防団による操法



防災グッズ展会



備蓄施設の公開・復興の歩み展



物産展にも多くの方が訪れました



E-ディフェンスの見学

関連行事



物産展にも多くの方が訪れました



全国消防操法大会出場壮行会

第二〇回全国消防操法大会に出場する神河町消防団の壮行会が開催（十月十五日）され、関山兵庫県消防協会会长から藤原神河町消防団長に対して兵庫県消防協会及び県下各消防団からの激励金が手渡されました。



地元開催頑張ります



激励交流会に消防応援団・応援ゲストの方々が激励に訪れました



群馬大会活動事例発表会



記念講演

第十二回全国女性消防団員活性化群馬大会が、平成十八年十一月一日（水）群馬県前橋市のぐんまアリーナ（群馬県総合スポーツセンター）で開催されました。式典に引き続きグリーンドーム前橋における情報交流会、翌二日（木）の前橋市内等視察研修の日程で開催されました。

式典は、全国から女性消防団員を始め、消防職・団員約三、七〇〇人が参加する盛大なものとなり、兵庫県からは、日本消防協会副会長としての関山会長と県下女性消防団員十八名を含む総勢三四名が参加しました。

オープニングの富岡市消防音楽隊による演奏に引き続き、開会宣言、国歌斉唱、主催者あいさつ、開催地市長あいさつ、記念講演は、「いのちの呼び声」と題するもので、星野さんの、生命の尊さを伝える深い語り口に皆引き込まれ、あつといた。

記念講演は、前向きな気持ちに参加者は皆、前向きな気持ちはありました。続いて埼玉県川口市、福岡県久留米市、愛媛県松山市、大阪府枚方市から四名の女性消防団員の意見・体験発表が行われました。

神戸市北消防団（有馬支團）
姫路市香寺町消防団
尼崎市消防団
川西市消防団
丹波市消防団

来賓あいさつ、来賓紹介と進行し、休憩を挟んで群馬交響楽団によるアトラクション、そして障害を克服し、永年優れた詩画の創作活動を続いている、星野富弘さんの記念講演となりました。

最後に「大会宣言」と次回開催地の熊本県への大会旗の引き継ぎが行われ、式典は幕を閉じました。

兵庫県からの参加団体は次のとおりです。
神戸市北消防団（有馬支團）
姫路市香寺町消防団
尼崎市消防団
川西市消防団
丹波市消防団

内容を競うものではありませんが、どの発表も甲乙付けがたく、女性だからできること、女性にしかできないこと、そして、明るくさわやかに発表されていました。またプロ負けの弁舌により、会場内を感動に包む場面もありました。こうした講演や意見発表により、参加者の皆様には、今後の活動に役立てる何かのきっかけがあつたものと思っています。

第十二回全国女性消防団員活性化群馬大会

内容を競うものではありませんが、どの発表も甲乙付けがたく、女性だからできること、女性にしかできないこと、そして、明るくさわやかに発表されていました。またプロ負けの弁舌により、会場内を感動に包む場面もありました。こうした講演や意見発表により、参加者の皆様には、今後の活動に役立てる何かのきっかけがあつたものと思っています。

SII-SO₂O₂-S

宍粟市山崎消防団

横野
正浩
団長



若き行動派団長

猪名川町消防団

福田 康三 四長



兵庫県の中西部に位置する宍粟市は、平成十七年四月に山崎

町、一宮町、波賀町及び千種町が合併し、誕生した約一四、〇〇世帯・人口四五、〇〇〇人のまちです。

月より前団長と全団員の強い推薦により、団長の職に就任されました。

横野団長は、家業の製麺業をされる傍ら、その人柄・人望から子供会連合会長や自治会会計等を歴任され、日々、地域の振興のためにご活躍されています。

現在、市内の四消防団長により穴粟市の消防団合併にむけ、協議がなされておりますが、団員相互の綿密な連絡体制と、消



わがまちの団長さん

138

多田盆地（川西市）に近く、農臣政権の台所を支えた多田銀銅山の所在地として知られた所です。

等においても昼夜を問わず活躍され、また、兵庫県体育指導委員会理事、猪名川町体育指導委員会委員長、猪名川町体育協会理事長としても二〇年間務められ、スポーツを通じて青少年育成にも積極的に取り組み、多大な貢献をされているところです。団長はまだ五二歳という若さを活かし、災害現場では自ら率先して団員を指揮し、あらゆる消防団活動においてもリーダーシップを發揮され、副団長、団員からの信頼は言い表わせないほど厚いものがあります。また、平成四年の兵庫県消防操法大会においては指揮者として出場され、団員時代からも消防団の中

心的存在として活躍されてきました。近年、猪名川町も団員の高齢化やサラリーマン化が進み、団員の定数維持や昼間における出動団員の確保が課題となっています。

これらを解決するために、副団長と連携して日々消防団員の確保に努力されているところです。

福田団長も就任して早や一年が経とうとしています。これからも副団長をはじめ、他の消防団幹部と協力し、猪名川町消防団の発展と地域住民の安全・安心を守るために、なお一層のご活躍が期待されています。

機運の高まりから、団員の交通安全教育・啓発を図るために、地元警察署である篠山警察署を通課長を招いて、「安全走行講習会」を開催いたしました。

不適となることを予測して、消
防無線で情報・連絡をとるとい
う想定を考えなければならない」
ということを熱弁いたしました。



講習を前に訓示する坂下団長



講習を前に訓示する坂下団長



篠山警察署からの講習

「安全走行及び大災害時対応講習会」

篠山市消防団

地
区
通
信



華麗なるはしご演技



水幕の姫路城

姫路市の消防団は、從来四消防団、團員数二、〇九六人で構成されていましたが、この度平成十八年三月二七日に、周辺四町と合併をして、八団一三六分団、團員数も三、八三八人を有する大組織となりました。